
 
 

第１回流山市補助金等審議会会議録  
 
１  開 催 日 時  平成 ３０ 年１１月７日 （水 ）午前９時３ ０分 から  
２  場 所  流山 市役 所第２庁舎３ 階３ ０６会議室  
３  出 席 委 員  山口 委員 、中村委員 、西村 委員、山本 委員、川上委  

員、神田委員  
４  欠 席 委 員  田中 委員  
５  事 務 局  安井 財政 部長、高崎財 政調 整課長、福吉 課長 補佐  

淀江主事、加 茂副 主査  
６  傍 聴 者  1 人  
７  議 題   

（１）平成３ １年 度予算におけ る補 助金等につい て（ 諮問）  
（２）その他  

８  配 付 資 料 
（１）ヒアリ ング 実施補助金一 覧  
（２）評価採 点表  
（３）補助金 等審 査の判断基準  
（４）平成３ １年 度補助金等一 覧  

 （５）補助 金等 審議会開催予 定表  
 

 
開  議   ９ 時３ ０分  

 
（山口会長）  
 それでは 、ただ いまから 、平成３ ０年度第１回 流山 市補助金等審 議

会を開催いた しま す。  
 本日の会議 は、出席６名、欠席 １ 名ですので、会 議 は成立している

ことを御報告 いた します。  
 また、流山市で は、審議 会等の会 議は原則公開 とな っております こ

とから、本審議会 も公開として おり ますので 、あらか じめ御了解願 い

ます。  
 それでは 、議題（１）の「平成 ３ １年度予算に おけ る補助金等に つ

いて（諮問 ）」を 議題といたし ます 。  
 事務局お願い し ます。  
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（高崎課長）  
 本来ですと 、市 長から諮問を 行う ところですが 、市 長との日程調 整

ができません でし たので、代わりに 財政部長から 、当 審議会への諮 問

書を会長にお 渡し いたします。  
 ≪部長が諮 問書 を読み上げ、 会長 に諮問書を交 付≫  
 ≪事務局か ら、 各委員に諮問 書の 写しを配付≫  
 
（安井部長）  
 諮問にあた り、 一言挨拶申し 上げ ます。  
 皆様には、昨 年 度、３年に一度 の 全件の補助金 を対 象とした御審 議、

更には、平成３０ 年度予算要求 に伴 う御審議と 、合わ せて計１８回 の

審議会を開催 し、長時間に及ぶ 真剣 な御審議をい ただ くとともに 、多

くの貴重な御 意見 、御指摘を答 申書 にまとめてい ただ きました。  
 改めまして 、深 くお礼を申し 上げ ます。  
 市といたし まし ては、予 算編成作 業におきまし て、頂戴した答申 内

容を真摯に受 け止 め、審議会か らの 御指摘につい て改 善を図るよう 検

討し、平 成３０年 度当初予算に 反映 できる部分は 、反 映した予算と な

ったものと、 認識 しております 。  
 只今、諮問させ ていただきま した 案件は、各部局か ら平成３１年 度

予算要求のあ った 補助金につい て、御審議いただ くも のでございま す。 
 具体的には 、平 成３１年度当 初予 算要求のある 補助 金のうち 、市が

単独で交付を 行う 補助金で、増 額を 予定している もの 及び新規の補 助

金として要望 があ ったものにつ いて 、諮問させて いた だく も の で す 。 
 委員の皆様 には 、年末に かかる大 変お忙しい中 で、御審議いただ く

事になります が、何とぞ、御理解 と 御協力をいた だき 、忌憚のない御

意見を頂戴出 来ま すようにお願 いい たします。  
 以上、簡単 では ございますが 、御 挨拶とさせて いた だきます。  
 
（山口会長）   

ただい ま、 当審 議 会に対 して、「平 成３１ 年度 予算 に おける 補助 金

等について」 につ いて諮問があ りま した。  
 事務局に今 回の 諮問について の説 明をお願いし ます 。  
 
（事務局）  
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 それでは 、私か ら、本日の 配付資 料をもとに 、内容 について、御説  
明させていた だき ます。  
 只今、諮問 のあ ったとおり、 昨年 と同様に、審 議会 での 御 審 議 は 、 
市単独の補助 金の うち、新規要 求の 補助金及び増 額要 求の補助金を 審  
議の対象とし 、今 回もこの枠組 みで お願いしたい と考 えています。  
 現在、流山市 で は、新年度の予 算 編成作業を行 って おりますが、こ  
の時期に皆様 に御 審議をいただ き、 １２月末まで に答 申を い た だ き 、 
新年度予算に 反映 させるもので ござ います。  
 それでは、 まず 「資料１」を ご覧 ください。  
 こちらが、今回 のヒアリング 対象 となる新規及 び増 額となった市 単  
独補助金の一 覧で す。  
 今回は、新規２ 件、増額１１件、合 わせて合計１ ３件 となっており 、  
１番から６番 まで が１１月１３ 日に 、７番から１ ３番 までの補助金  
を１１月２１ 日に ヒアリングを 予定 しております 。  
 また、「 資料１」のそれぞれの 補助 金についての「 補 助金等適正化 ・ 
実行プラン」を別 途ファイルに 綴じ て本日お手元 に配 付しておりま す。 
 実行プラン の右 上の番号と一 覧表 の番号を合う よう にしてありま  
す。  
 昨年は、こ の中 で補正予算と して 要求のあった もの もヒアリング を  
お願いしまし たが 、今回 、補正 予算 で予算要求が あっ た市単独の補 助  
金はございま せん ので、平成３ １年 度新規増額の 補助 金のみヒアリ  
ングをお願い いた します。  
 参考に昨年 は、 ヒアリング対 象は １６件でした 。今 回は、１３件  
ですので、３ 件減 少したところ です 。  
 次に、「資料２ 」は、ヒアリ ング 対象の補助金 につ いての各委員 の  
皆様に評価Ａ ＢＣ Ｄを付けてい ただ く評価表です 。  
 今回も、時 間が あまり無いの で事 前にある程度 実行 プラン等を見 て  
いただければ と思 いまして、本 日配 付させていた だき ました。  
 こちらの評 価表 は、後ほど、メー ルで配信いた しま すので、よろし  
くお願いいた しま す。  
 次に、「資料３ 」は、前回の 「評 価の基準」を 配付 いたしました 。  
 後ほど、今回の 審査における「評 価基準」に ついて も、御議論 いた  
だければと思 いま す。  
 「資料４」は、平 成３１年度予 算要 求のあった全 補助 金の一覧です 。
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昨年度予算額 、本 年度予算要求 額、単独、補助 などで 分類をし、一  
覧表として参 考に まとめたもの です 。  
 今回、一般会 計 で１１９件、特 別 会計で６件、合 計 で１２５件の補  
助金が予算要 求さ れております 。  

なお、これらの 補 助金のうち今 回、ヒアリング対 象外 の「補助金等  
適正化・実行 プラ ン」について も、 只今整理して おり ますので、後  
日、委員の皆 様に は、参考に配 付さ せていただく 予定 です。  
 最後に「資料 ５ 」を御覧くださ い 。会長から皆様 に メールで御案内  
しているとこ ろで すが、審議会 の日 程表を参考ま でに 配付いたしま し  
た。  
 今日、７日に 諮 問をさせてい ただ き、１１月１３ 日・２１日でヒア  
リングを行い 、１ ２月４日から １９ 日までの間に 評価 の審議を行い 答  
申書をまとめ 、２ １日に答申を 行う 予定としまし た。  
 以上で、私 から の説明は終わ りま す。よろしく お願 いい た し ま す 。 
（山口会長）  
 只今 、事 務局 か ら説明 があ りま し た、対 象事 業と 日 程につ いて は、

これでよろし いで しょうか。  
 また、もう一つ の判断基準に つい ては昨年と同 じで すが、こ れにつ

いても御意見 があ ればお願いた しま す。  
【異議なし】  

 御意見がな いよ うですので 、前回 と同じ判断基 準で 、この対 象事業

と日程で行い たい と思いますが 、評 価表の事務局 への 提出は何時ご ろ

と考えていま すか 。  
（事務局）  
 １１月２９ 日の 木曜日までに 提出 いただければ と思 います。  
（山口会長）  

それでは、そ のよ うにお願いい たし ます。  
 最後に何か 御意 見ございます か。  
（山本委員）  
 昨年に審査 をし て、評価基準に あ る公益性・公平 性・必要性などの

５つの基準に つい て、担当課が どの 位意識して取 り組 んでいるかと 感

じたのですが 、担 当課には、こ の基 準は伝わって いま すか。  
（事務局）  
 担当課には 、こ の評価基準の ５つ の項目を示し 、こ れに基づいて 説

明するように 伝え ておりますの で、 認識はしてお りま す。  
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（山本委員）  
 この、判断 基準 は公開されて いま すか。  
（山口会長）  
 答申を出す 時に 判断基準も併 せて 載せておりま すの で、公開はさ れ

ています。  
（西村委員）  
 今回、新規・増 額の要求があ った 補助金につい て、どのような傾 向

などが見られ ます か。  
 ヒアリング 前に 、おおよその とこ ろを把握した いの ですが。  
（事務局）  
 現在、まだ予算 要求が出てき た段 階ですので 、細か いところまで は

把握しており ませ ん。  
（山口会長）  
 新規補助金 ２件 の内「立 地企業等 協力金」は開始が 平成３０年度 で

すが補正予算 で出 てきたもので すか 。  
（事務局）  
 これは 、制度創 設の条例が平 成３ ０年度に制定 され 、予算化 して補

助を始めるの は平 成３１年度か らの ため新規とし まし た。  
（川上委員）  
 増額の補助 金な ど色々あるが 、財 政的には余裕 があ るのか削減の 方

向なのか、市 の方 針としてはど うな のですか。  
（安井部長）  
 財政状況と いう 面では、税収も伸 びてきており ます が、必要 な事業

は実施しなけ れば なりませんの で、補助金につい ては 時代に合って い

るかという面 での 見直しなどが 必要 でありますの で、時代の趨勢に 沿

っているかと いう 点での御審議 をい ただければと 思い ます。  
（山口会長）  
 他になけれ ば、 以上で、第１ 回補 助金等審議会 を終 了します。  
 お疲れ様でし た 。  
 

閉  議   １ ０時 ５分  
 

 
 流 山 市 補 助 金 等 審 議 会 

会長  山口  今朝 勝  


